



El Macario Stgo, 20 mar. 1994, p. 3 (Suplemento)

Notas Literarias

Charles Bukowski:

Adiós a un Rebelde Provocador

HEY, amiga, encantado de verte", había prometido decirte a la mañana siguiente cuando ésta viniere a buscarme. Quidado si tuvo el tiempo y la lucidez para pronunciar este encantado saludo. Purgó, a pesar de haberlo tentado durante todo su vida, el material para su libro, y lo que prefirió desmenuzar cosa (al de sorprenderlo). Así, pese a que todo hacía presagiar que sus excesos con el alcohol lo significarían una corta vida, Charles Bukowski, falleció el 9 de diciembre de 73 años, en su hospital de San Pedro, California, donde era tratado de leucemia, desde hace un año.

Nacido en Andenmarch, Alemania, Bukowski creció en Estados Unidos, hasta donde se trasladó con su familia. De sus tempranas experiencias parece haber ido extrayendo el material para sus novelas, teatro y, más tarde, durante el largo de su vida en media docena de novelas, cinco recopilaciones de cuentos, más de treinta libros de poemas y un guion de película. El mismo consideraba que era un escritor de novela, no de poesía, cosa que él mismo admitió a los diez años: «el término de su infancia es el día en que, completamente hambriento, le devolvió a su padre los brutales golpes que éste solía propinarme.

Doce años bastaron para que fuera aceptado en el City College de Los Angeles, donde había ingresado a estudiar Periodismo. Dejó la vida viajando por Nueva York con el propósito de convertirse en escritor. De ahí en adelante ejerció los más di-

versos oficios: cartero, almacenero, oficinista, taximetro... antes de emprender a publicar poesía, en la década del 60.

Seis primeros libros en este género lo lancaron a los círculos literarios *underground*. En 1968, el escritor canadiense John Martin, quien trajo la editorial Black Sparrow Press con el fin de publicar las obras de Bukowski. Asimismo, Martin lo promovió casi dilatando al punto si se dedicaba exclusivamente a escribir.

Poco entonces cuando surgió su primera novela. Publicada en 1971, *Poet Officer* se convirtió en un verdadero éxito, especialmente fuera de Estados Unidos.

La fama lo llevó a Inglaterra, pero él se agradeció según el autor, esto le había obligado a permanecer durante años en la calle, conviviendo con los sordos, los locos y los drogadictos, extraviados en sus bajas horas. Así, Bukowski tuvo material de sobra para abordar literariamente la grisería, la obscenidad, el alcoholismo, el humor y la desesperación de los que no saben vivir. Desprende una irreverente, pretensión de ponerse con sus personajes a una "sociedad de Coca-cola y hot-dog", que él desprecia. "No me gustan las leyes, la moral, las religiones, las reglas", habla declarando.

Ya donde los titulos, sus obras lo revelan. Entre ellos: *Perros tristes en el bache*. El amor es un perro en el infierno, *Erecciones, ejaculaciones, exhibiciones. Memorias de un viejo amargado*. Recuerdos de un poeta cosa y *Cuentos de la lesoña*



Desarmado e irreverente,
Charles
Bukowski
luchó contra la
"sociedad de la
Coca-cola y el
hot-dog".

vulgar. llevado al cine en Italia por Marco Ferreri.

En 1980 escribió el guion de la película *Buffy*. Interpretada por Mickey Rourke, la cual hoy es una de las más recordadas tiene como protagonista a un joven escritor alcoholíco, mujeriego y jugador. Tal como está obra, varios de sus libros tienen como personaje principal a Remy Charlot, su alter ego.

Antes se han plasmado otras acercaciones de su autor. Bukowski había publicado una recopilación de cartas bajo el título *Screams from the Balkony*, y en las próximas semanas se editarán en forma póstuma su último libro de poemas, titulado *Palp*.

M.T.C.M.

Adiós a un rebelde provocador [artículo] M.T.C.M.

Libros y documentos

AUTORÍA

M.T.C.M.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Adiós aun rebelde provocador [artículo] M.T.C.M. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile